
 

 

 

CITTA’  DI  TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE 7 
 

DOC. N.   103                           INTERPELLANZA 
 
     
 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 
 

IL  26 NOVEMBRE  2018   –   ORE   19,15 
 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 7, convocato nelle prescritte forme nella sala delle adunanze 
consiliari del Centro Civico in corso Vercelli n. 15, alla presenza del Presidente  Luca Deri e dei 
Consiglieri: 
 

ALESSI Patrizia  CRISPO Michele LEMMA Francesca 

AUSILIO Ernesto D’APICE Ferdinando LUVISON Romano 

AZEGLIO Luigi DE SENSI Serenella  MARCHITELLI Gerardo 

BERGHELLI Michele DERI Luca MARTINO Francesco  

BESSONE Stefania GARIGLIO Giulia MOISO Daniele 

BOMBACI Rosaria  GIOVANNINI Domenico  SABATINO Silvio  

CAMMARATA Giuseppe LA MENDOLA Giuseppe  

CREMONINI Valentina LANTERMINO Davide  

   

 
in totale con il Presidente n. 22 Consiglieri presenti 
 
risultano assenti i Consiglieri: CIACCI / CHIUMMENTO / PINTO  .  
 
con l’assistenza della  Segretaria:  dr.ssa Laura CAMPEOTTO 
 
 
ha  adottato in 

 
SEDUTA PUBBLICA 

 
il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 
 
 
 
OGGETTO:  DISSERVIZI TUNDO, A QUANDO IL RIPRISTINO COMPLETO DEL 
SERVIZIO?  INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ASSESSORI COMPETENTI.  
 
 
 
 
 
 
  
 



 
 
 

IL CONSIGLIO  DI CIRCOSCRIZIONE 
 

PREMESSO 
 
 

 Che come si legge sui quotidiani torinesi, da mesi il servizio per il trasporto dei disabili, 
affidato dalla Città a Tundo, ha dei seri problemi. 
 

CONSIDERATO 
 

Che un genitori scrive, a nome anche di altri genitori, all’assessore Patti << Dall'inizio 
dell'anno scolastico, mio figlio, come quelli  delle altre mamme su elencate, usufruisce del servizio 
di trasporto per disabili, affidato dal comune di Torino alla ditta "TUNDO", la quale, per mezzo 
dei propri pulmini, idonei a tale scopo, al mattino preleva i ragazzi dalle loro residenze, li 
trasporta all'istituto sopra menzionato ed al termine dell'attività scolastica, li riaccompagna alle 
rispettive residenze.  Purtroppo tale servizio viene svolto solo parzialmente, in quanto solo al 
mattino viene il pulmino a prelevarli, mentre il rientro non viene effettuato. Tale situazione grava 
enormemente sulle famiglie, le quali sono costrette, loro malgrado, ad organizzarsi, saltando anche 
qualche giornata lavorativa poichè non sempre riescono a farsi cambiare di turno per poter 
riaccompagnare i propri figli a casa al termine delle lezioni.  Specificasi che alcuni ragazzi sono 
costretti su sedie a rotelle mentre altri, per via delle loro patologie non si trovano a loro agio, per 
molteplici fattori, che non sto a specificare,  sui mezzi pubblici e pertanto devono essere 
riaccompagnati a casa, utilizzando esclusivamente una autovettura che molte è unica nella famiglia 
e  che per tanto viene utilizzata dall'altro coniuge per recarsi al lavoro, tenendo presente che a 
breve il comune di Torino, adotterà, per contenere l'inquinamento, blocchi alle auto. Inoltre molte 
volte sia io che le altre mamme, siamo costrette a non mandare a scuola i nostri figli poichè non 
abbiamo ne i tempi ne un mezzo di locomozione. >> 
 

Che l’assessore Patti risponde ai genitori << la Città deve garantire il servizio di trasporto 
da casa alle strutture scolastiche agli alunne a alunni disabili ai sensi della Legge 104/1992 e della 
legge regionale 28 dicembre 2007, n.28; in questo quadro normativo, la Divisione Servizi Educativi 
eroga il servizio i cui beneficiari sono gli alunni e le alunne  disabili dalla scuola d’infanzia alla 
scuola secondaria di secondo grado. Il servizio nelle scuole dell’infanzia, nelle primarie e nelle 
secondarie di primo grado del primo ciclo è di competenza del Comune, mentre nelle scuole 
secondarie di secondo grado, seppure erogato dal Comune, è della Città Metropolitana. Nel 2016 
la ditta Tundo si è aggiudicata tramite gara d’appalto il servizio di trasporto scolastico che 
quotidianamente coinvolge circa 500 tra bambine e bambini, ragazze e ragazzi.  
A partire dalla primavera dell’anno in corso la ditta Tundo non ha pagato regolarmente gli 
stipendi del personale, autisti, accompagnatori e addetti della sede locale della ditta. 
La situazione è andata nei mesi successivi gradualmente peggiorando al punto che il Comune nel 
mese di settembre è dovuto intervenire sostituendosi  alla ditta nel pagare gli stipendi, applicando 
la norma contenuta nell’art. 30 del codice degli appalti. I necessari tempi amministrativi per 
sostituirsi alla ditta nel pagamento delle retribuzioni e la mancata collaborazione della ditta hanno 
fatto si che si potesse procedere con il pagamento solo in questi giorni. Questo in parte spiega 
l’aggravarsi dei disservizi che si registrano in questa settimane, disservizi dovuti alla scelta di 
alcuni di rassegnare le proprie dimissioni e all'alto tasso di assenza per malattia del personale alle 
dipendenze della ditta. Consapevoli delle difficoltà e dei grandi disagi creati ai bambini e alle 
famiglie dai ripetuti disservizi della ditta, la Città ha deciso di affidare, non permettendo le norme 
in vigore altre più radicali soluzioni, con un apposito nuovo appalto ad altre ditte 11 delle 47 linee 
di cui si compone il servizio. Si coglie l’occasione per comunicare che l’appalto alla ditta Tundo 
scadrà il 31 dicembre 2018 e che quindi da gennaio 2019 il servizio sarà gestito da altri operatori 
economici.>> 

 

 



 

 

VISTO 
 

Che a oggi il servizio di trasporto da casa alle strutture scolastiche, e viceversa, soprattutto 
per quanto riguarda le scuole superiori, non è ancora regolare. 
   

INTERPELLA 
 
 
Il Sindaco e gli Assessori Comunali competenti per sapere: 
 

1. Quando sarà ripristinato il servizio di trasporto da casa alle strutture scolastiche e viceversa 
agli alunne a alunni disabili ai sensi della Legge 104/1992 e della legge regionale 28 
dicembre 2007, n.28 ; 

2. quali sono le cause che ha portato la ditta Tundo a non pagare i propri dipendenti; 
3. se la ditta Tundo deve pagare delle penali alla Città per i disservizi procurati; 
4. se hanno pensato a fornire buoni taxi alle famiglie colpite dal disservizio in esame, almeno 

finchè venga ripristinato il servizio. 
 

 
IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 

 
procede alla votazione nei modi di legge.  
 
Dichiarano di non partecipare al voto i Consiglieri  BERGHELLI / BESSONE / BOMBACI / 
LANTERMINO / LEMMA.. 
 
Il Presidente dichiara approvata tale proposta di deliberazione con il seguente risultato: 
 
Presenti e votanti : n. 17 
 
Voti favorevoli : n.  17 
ALESSI / AUSILIO / AZEGLIO /  CAMMARATA /  CREMONINI  / CRISPO / D’APICE / DE 
SENSI / DERI / GARIGLIO / GIOVANNINI / LA MENDOLA / LUVISON / MARCHITELLI / 
MARTINO / MOISO / SABATINO. 
 


